Nouvelles Dossiers numériques Balados Chroniques Votre journal Extras Emplois Points de dépôt



Actualités

CSS Vallée-des-Tisserands : faute de budget, la francisation est interrompue

le vendredi 15 novembre 2024 - Modifié à 13 h 56 min le 15 novembre 2024

Par Valérie Lessard vlessard@gravitemedia.com



La demande en francisation est hausse depuis la pandémie sur le territoire de la Vallée-des-Tisserands. (Photo : gracieuseté)

Les 150 adultes qui suivaient des cours de francisation dans un des points de services du Centre de formation générale des adultes des Tisserands ne pourront plus poursuivre leur formation à compter du 29 novembre. Le Centre de services scolaire (CSS) de la Vallée-des-Tisserands annonce l'interruption du service en raison d'un manque de financement.

«Nous avons maintenu le programme de francisation le plus longtemps possible afin de répondre à la demande. Cette décision difficile repose sur les encadrements budgétaires et les modalités d'utilisation des fonds», explique François Robichaud, directeur général adjoint à la réussite du CSSVT.

Cette situation découle de l'exigence de Québec demandant que le financement consacré à la francisation ne dépasse pas celui de l'année scolaire 2020-2021, une année pandémique où l'immigration a été moins élevée. Vallée-des-Tisserands affirme que son enveloppe budgétaire sera épuisée à la fin novembre.

Le CSS Vallée-des-Tisserands n'est pas le seul centre de services à diminuer ou cesser son offre de cours aux adultes depuis quelques semaines.

Le Syndicat de Champlain a confirmé au Journal que les cinq enseignants qui étaient sous contrats en francisation pour le territoire de la Vallée-des-Tisserands ne seront pas renouvelés.

Ce syndicat représente aussi les enseignants des territoires des Centres de services scolaires Marie-Victorin et des Patriotes, où les services de francisation ont également été diminués.

C'est à celui des Patriotes où les coupures ont eu lieu en premier, soit dès le mois d'août.

«Les services de francisation aux adultes ont été radicalement coupés dès le début de l'année. Ce sont 19 contrats d'enseignants qui ont été abolis», fait savoir Jean-François Guilbault, président du syndicat.

Le CSS des Patriotes a confirmé que le nombre de groupes de francisation a diminué, passant de 20 à 7 pour l'année scolaire actuelle, ce qui représente 146 élèves formés en francisation actuellement.

Pas de nouvelles admissions à Marie-Victorin

Bien qu'il n'y avait pas eu de changement en début d'année scolaire, le Centre de services scolaire Marie-Victorin doit se rajuster pour la deuxième session afin de respecter les limites établies par le ministère de l'Éducation, informe Geneviève Cormier aux relations médias du CSS Marie-Victorin.

«Cela implique que pour la deuxième session de l'année scolaire en cours, nous n'avons pu accueillir de nouveaux élèves provenant de Francisation Québec, ce qui représente environ 80 candidats, et que nous avons également dû fermer deux groupes de niveau supérieur, ce qui a impacté 35 élèves», précise-t-elle. Marie-Victorin compte un peu plus de 500 élèves inscrits pour la session qui débutait le 11 novembre.

Huit postes d'enseignants équivalent temps plein sont touchés par la réduction des groupes, selon M. Guilbault.

Réductions à venir à Grandes-Seigneuries

L'Association des professeurs de Lignery, qui représente des enseignants qui travaillent sur le territoire du Centre de services scolaire des Grandes-Seigneuries, regarde avec inquiétude ce qui se passe dans les secteurs voisins ainsi qu'ailleurs au Québec.

«On est très inquiets, on se demande quand le couperet va tomber», illustre la présidente Martine Provost. Elle n'a pas eu d'information officielle encore de la part du centre de service, mais des enseignants l'ont informée que six personnes qui étaient sur les listes de rappel et qui avaient une tâche depuis le début de l'année ne sont pas renouvelées dans la nouvelle session.

Le CSS des Grandes-Seigneuries a indiqué que pour la session débutant à la mi-novembre, les nouvelles admissions ne sont pas possibles pour le moment, mais qu'elles se poursuivent pour les élèves déjà inscrits. Environ 300 élèves suivent actuellement des cours de francisation dans ce secteur.

Le CSS des Grandes-Seigneuries reconnait que les nouvelles directives gouvernementales pourraient limiter prochainement les services de francisation offerts aux adultes. «À compter de février 2025, des ajustements pourraient affecter les lieux de formation (Sainte-Catherine ou Châteauguay), la fréquence des cours (temps plein ou temps partiel) ou le nombre d'élèves», souligne Hélène Dumais, directrice adjointe du service du secrétariat général et des communications au CSS des Grandes-Seigneuries.

Des syndicats dénoncent les coupures

Des syndicats d'enseignants en Montérégie ont manifesté devant le bureau du ministre de l'Immigration, de la Francisation et de l'Intégration Jean-François Roberge plus tôt cette semaine, dénonçant les coupes de services en francisation aux adultes en milieu scolaire.

Ils craignent que les étudiants soient perdants sur le plan de la qualité de service dans les alternatives proposées pour la francisation. «Le niveau de service qu'on va avoir ne sera sans doute jamais comparable à celui qui était offert par les centres de services scolaires. D'abord en quantité, mais aussi en qualité puisque ce qu'on commence à voir poindre, ce sont des offres de formations à distance, souvent dans de très grands groupes», dit M. Guilbault.

«La francisation, c'est plus que l'apprentissage du français, c'est la transmission des codes de notre culture et de notre société. Le gouvernement doit changer de cap et s'assurer que les services de francisation puissent continuer à être offerts à la hauteur des besoins réels dans les centres de services scolaires, en toute cohérence avec le financement octroyé par le ministère de l'Immigration, de la Francisation et de l'Intégration», ajoute Mme Provost.

Pas de coupe de budget, assure le ministre

En entrevue dans Le Devoir le 23 octobre, le ministre Jean-François Roberge s'est dit étonné de voir que des classes fermaient un peu partout au Québec alors qu'il assure ne pas avoir coupé dans le budget.

Selon le ministre, dans les six derniers mois, les CSS auraient francisé deux fois plus d'élèves dans toute l'année précédente. «C'est comme s'ils avaient choisi de dépenser 100 % de leurs budgets dans la première moitié de l'année. Puis là, ils nous disent qu'ils n'ont plus les sommes nécessaires pour poursuivre», a-t-il affirmé au Devoir.

1 commentaire Trier par Plus ancien \$ Ajouter un commentaire. Darlene H. Jackson I've made \$84,000 so far this month working online and I'm a full time student. I'm using an online business opportunity I heard about and I've made such great money. It's really user friendly and I'm just so happy that I found out about it. The potential with this is endless. Here's what I do. >>> https://worksonline5.pages.dev./ J'aime · Répondre · 9 sem

GRAVITE MÉDIA | WEB

Extension pour les commentaires Facebook

Le Reflet

L'Information d'affaires d'ici Le Soleil de Châteauguay Le Courrier du Sud La Relève

Le centre publicitaire Gravité Ma Vie Ma Région

Politique de confidentialité Termes et conditions



1975, boul. Mgr. Langlois, #110 Salaberry-de-Valleyfield, QC J6S 0L2

% 1 855 472-8483

☑ Inscription aux infolettres

(f) ⊙ **y** in **□**

Dernières nouvelles



La Commission municipale du Québec enquête sur Beauharnois 2025-01-23



Trépanier de retour au championnat canadien 2025-01-23



Les Coteaux et Coteau-du-Lac 2025-01-23

Retour des Plaisirs d'hiver à

Actualités Faits divers Culture Sports Opinion Contenu commandité Nous joindre

Nous reconnaissons l'appui [financier] Canada
du gouvernement du Canada.